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首家券商QDIE诞生

长城证券设跨境并购基金

证券时报记者 张欣然

日前， 长城证券通过长城富浩基金管理有

限公司获批合格境内投资者境外投资（

QDIE

）

试点资格，这也是首批获得该试点资格的券商。

QDIE

是继合格境内机构投资者（

QDII

）之后，境

内机构进行境外投资的新路径。

长城证券国际业务办公室主任许明波称，

相比

QDII

，

QDIE

具有投向范围更广，投资额度

更灵活的优势， 为客户跨境投资服务提供了新

的渠道。

据了解，长城证券于

2014

年初即建立专业

团队，依托深圳前海金融创新政策，积极筹备申

请

QDIE

资格，研究开发跨境投资产品。 许明波

表示，长城证券目前正在依托

QDIE

政策，与境

内一家专业投资机构以及欧洲一家持牌股权投

资机构合作，共同设立中欧跨境并购基金。据介

绍，该基金将是国内首只战略性跨境并购基金，

该基金旨在为国内企业跨境投资、 国际化经营

提供平台和桥梁， 帮助国内上市公司提升核心

技术，提升资本市场价值。中欧跨境并购基金募

资总规模预计将达到

5

亿

～7

亿美元。

P2P曲线入局 资产交易平台迎来正面厮杀

证券时报记者 刘筱攸

目睹了网贷平台

（

P2P

）

进军资

产证券化的反复造势

，

如今总算见

到业务雏形浮出水面

。

简单说

，

就

是小贷将自身债权打包在交易所

出售

，

然后找来

“

自己人

”，

通常是

保理商或资管公司购买

，

然后再置

于

P2P

平台供投资者选择

。

如此一倒手

，

小贷变相实现了

资产证券化

，

放大了自身杠杆

。

其实小贷和

P2P

以资产转让

为主的通道合作早已开始

，

这一次

的技术含量有所不同

：

P2P

拉上了

各地的股交所

、

联交所

、

金交所

，

有

了国字头的资产流转平台做背书

，

整块业务一时间高大上起来

。

P2P

与交易所合作必然有一定

门槛

，

PPmo ney

是第一家有资格

销售交易所托管小贷资产权益产

品的网贷平台

，

背靠太平洋资管

，

算是根正苗红

。

赶在路上的几家

，

不是来自国资系

、

券商直投系

，

就

是与老牌小贷或资管公司有股权

关系

，

注册资本金雄厚且运营较为

规范

。

无论如何

，

交易所愿意与

P2P

合作了

，

哪怕层次还很浅

。

而中债

登旗下银行信贷资产流转中心要

将

P2P

资产纳入登记托管转让范

围的消息

，

一定程度上对欲进军资

产证券化的

P2P

构成利好

。

该中心日前放出信息技术类

岗位招聘需求

，

职责为

P2P

业务信

息监测与管理

。

与此对应的是

，

银

行信贷资产流转中心登记流转资

产并不会局限于银行的信贷资产

，

银行业非标资产

、

网络借贷资产均

将被纳入

。

而此前的

P2P

资产只能

登台个别地方金融资产交易平台

和民营资产流转平台

，

如陆金所

。

如此背景下

，

PPmoney

联合创

始人胡新向记者表达的

，“

过往信

贷资产没有国家登记

，

缺乏第三

方 介 入

，

我 们 欢 迎 国 家 队 的 介

入

”，

更可理解为行业希望借助权

威交易平台认可

，

壮大创新业务

的心声吐露

。

交易所的厮杀正由此开始

。

一

家大型

P2P

人士告诉记者

，

已经有

好几家地方性资产交易平台向他

们的分公司提出合作

，

总部现正安

排日程逐个洽谈

。

这些地方所属平台的压力并不

小

。

先不论活跃的同行

，

民营交易平台

中

，

前有引入大摩

、

估值百亿的陆金

所

，

后有阿里旗下蚂蚁金服主导的三

潭金融待杀入

，

两者皆背靠资本大鳄

，

实力不俗

。

此外

，

P2P

、

小贷公司协会已被正

式划归由银监会新设的银行业普惠金

融工作部监管

。

有理由相信

，

P2P

的资

产证券化会在监管允许的范围内

，

正

越来越合法化

，

资产交易平台的正面

厮杀

，

才刚刚开始

。

拉卡拉借征信数据

发展小贷业务

央行即将向

8

家机构发放首批个人征信牌

照， 当中包括第三方支付公司拉卡拉控股的征

信机构。据了解，拉卡拉已开始利用积累的征信

数据开展小贷业务。

拉卡拉信用管理有限公司专注于信用卡还

款和

POS

收单业务， 目前已积累了超过

8000

万个人用户以及

120

万收单商户。

近日， 拉卡拉深圳分公司总经理周凯对证

券时报记者透露， 拉卡拉利用其积累的信用数

据，向个人客户推出名为“替你还”的信用卡垫

资还款服务，年化利率

18%

，当前每天平均已

有

600

笔的交易， 资金来源是拉卡拉旗下的小

贷公司。 拉卡拉的征信业务初期会先服务于公

司的用户，等到这个市场发展成熟了，才会考虑

向外拓展应用范围。 （蔡恺）

申万宏源今日挂牌，开盘参考价为14.88元

申万宏源管理层初定 业务重组成最大难点

证券时报记者 李东亮

申万宏源集团股份有限公司今

日在深交所挂牌， 交易代码为

000166

，同日宏源证券股票摘牌。申

万宏源上市首日开盘参考价确定为

14.88

元

/

股； 股票上市首日不实行

价格涨跌幅限制。

根据公告， 申万宏源集团为控

股型企业， 主要通过全资子公司申

万宏源证券开展证券业务。 随着新

公司的挂牌， 集团公司与证券子公

司的管理层架构也浮出水面， 但业

务部门重组仍处摸底阶段。

管理层浮出水面

据申万宏源上市公告书，集团公

司董事长、副董事长分别由原申银万

国证券董事长李剑阁和原申银万国

证券总经理储晓明担任，总经理则由

原宏源证券副总经理陈亮担任。

不过， 上述上市公告书显示，

申万宏源集团董事会和高管任期

的截止日期均为

2015

年

12

月

11

日。 因此，董事会和高管人员的安

排具有过渡阶段的意味，届时仍将

发生变动。

知情人士透露， 申万宏源集团

董事长李剑阁年届

66

岁，并在不同

场合表达了退休意愿， 届时有望由

储晓明接任董事长一职， 原宏源证

券董事长冯戎则有望出任副董事长

一职。不出意外，申万宏源集团总经

理一职届时仍将由陈亮担任。

作为申万宏源集团旗下券商子

公司， 申万宏源证券的高管人选至

今未见揭晓。据知情人士透露，申万

宏源证券董事长和副董事长人选可

能与集团公司保持一致。 而总经理

一职可能由李梅担任。

据接近李梅的券商人士透露，

李梅曾就职于人民银行， 历任国泰

君安证券副总裁， 银河证券党委副

书记、副总裁。现任银河金融控股党

委副书记、执行董事、总经理，银河

达华低碳产业（天津）基金董事长。

业界表示， 在银河金控这家同

样由汇金控股的子公司担任总经

理， 又曾在国泰君安证券和银河证

券担任要职， 李梅履职申银万国证

券总经理顺理成章。

业务重组仍在摸底

作为申万证券和宏源证券合并

的最后一步， 两家公司业务部门的

合并无疑将成为最大难点， 毕竟两

家公司业务各有强弱， 有些业务又

旗鼓相当。

知情人士均表示， 两家公司的

业务重组仍处在摸底阶段， 推进速

度时快时慢， 总体上尚未形成最后

方案。“稳步推进既可避免业务部门

的情绪波动，影响到正常业务开展，

也可避免两家公司之间出现矛盾，

影响了重组大局。 ”该人士表示。

多名申万宏源集团内部人士透

露，原申银万国和原宏源证券各项业

务的整合，可能先由强弱势对比较为

明显的部门率先开始，然后逐步推进

其他旗鼓相当的业务。 比如研究业

务、新三板业务率先由原申银万国证

券团队发起合并，固收业务则由原宏

源证券团队率先发起合并。

业界呼吁勿忘合并初衷

证券业这场由汇金主导的 “大

象”之间的合并案，如今已完成了最

为艰难的公司间合并，但合并初衷，

即以合并为契机推行市场化运营机

制特征的金融国资改革却尚未开

始，业界呼吁勿忘两家合并初衷。

原宏源证券董事长冯戎表示，新

集团公司将进一步加强公司治理，完

善董事会机构设置， 健全董事会在经

营层的聘免、考核、激励和责任追究等

方面的功能； 在证券子公司下属机构

探索混合所有制； 制定并实施统一的

职工薪酬福利制度， 并积极推进员工

持股计划进程等。

原申银万国证券研究所所长陈晓

升也称，最好的激励机制就是股东、公

司和员工的利益高度一致， 从而有效

避免三者可能出现的利益冲突， 奠定

一家公司基业长青的基石，“员工持股

计划是建立这一长效激励机制的最佳

途径。 ”

业界呼吁，期待新组建的申万宏

源集团及券商子公司，利用大股东支

持、集团双层结构设置、行业地位等

各项优势，在激励机制探索、业务创

新等方面多为行业起到领头羊的示

范效应。


